



StuPa

Legislatur 2025/26
Universität Würzburg

Sitzungsprotokoll

7. August 2025

Vorsitz: Silas Happ & Franziska Beisler

Protokoll: Stephan Jaborek & Daniel Lender

Sitzungsbeginn: 19:15

Sitzungsende: 21:34

Anwesende Stimmberechtigte: Nicole Angermund, Yannik Bauer, Franziska Beisler, Pauline Chlup, Kira Frank, Diana Frik, Johanna Gindl, Tobias Haase, Silas Happ, Stephan Jaborek, Phil Kuhn, Daniel Lender, Julian/Freya Mader, Hannah Mai, Victoria Preiß, Lino Ruggaber, Antonia Saam, Leonie Schorr, Karla Seibel, Linda Shuinjo, Marco Stiegelbauer, Regina Stölzle & Hannes Winkler

Stimmrechtsübertragung: Nina Feiner → Silas Happ, Johanna Gindl → Karla Seibel, David Keck → Nicole Angermund, Alyssa Leimbach → Kira Frank, Eva Paulowitz → Victoria Preiß, Sophia Stulreiter → Freya Mader & Clara Sophie Weiss → Franziska Beisler

Gäste: Tobias Rauch

◆ Inhaltsverzeichnis

1 Formalia	3
1.1 Festlegung der Protokollierenden	3
1.2 Feststellung der Anwesenheit & Beschlussfähigkeit	3
1.3 Genehmigung des Protokolls der vergangenen Sitzung	3
1.4 Genehmigung der Tagesordnung	3
2 Berichte	4
3 Wahlen	5
3.1 Mitglied #6 im SSR 25/26	5
3.2 Mitglied #7 im SSR 25/26	5
4 Anträge	7
5 Kulturticket	8
6 Verschiedenes	9
6.1 Kommunikation über Telegram-Gruppe	9
Wahl Mitglied #7 des SSR 25/26	10
6.2 Sitzungstermine & -orte des StuPa 25/26	11
Sitzungsort	11
6.3 Snacks & Gemeinschaft	11

◆ 1 Formalia

1.1 Festlegung der Protokollierenden

- 1 Daniel Lender und Stephan Jaborek melden sich freiwillig

1.2 Feststellung der Anwesenheit & Beschlussfähigkeit

- 2 Die Vorsitzenden stellen die Beschlussfähigkeit fest.

1.3 Genehmigung des Protokolls der vergangenen Sitzung

- 3 Es gibt zwei Anmerkungen zum letzten Protokoll von Diana Frik:
- 4 1. manche Sachen haben gefehlt/hätten ausführlicher sein können: Beim
- 5 Antrag von Studis für Studis wurde die Kritik nicht aufgeschrieben.
- 6 2. wurde geschrieben, dass Yannik eine Frage umgangen hätte, obwohl
- 7 darunter seine Antwort stand. Findet sie unnötig spitz formuliert.
- 8 Zuletzt gab es auch noch redaktionelle Anpassungen.
- 9 Die Änderungen wurden übernommen mit einer Enthaltung und keiner Gegenstimme.

1.4 Genehmigung der Tagesordnung

- 10 Marco zieht den Antrag, der in der letzten Sitzung vertagt wurde, zurück, da er schon im aktuell
- 11 amtierenden StuPa beschlossen wurde.
- 12 Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt.

◆ 2 Berichte

13 Es möchte niemand aus dem FSR berichten.

14 Diana Frik berichtet über Hasskriminalität gegen queere Menschen.

15 Uni wird nur 2 Wochen beflaggt (Pride-flag), deswegen wurden viele FSen und das stuv hub
16 beflaggt. Die Flagge des hubs wurde vor ein paar Wochen gestohlen und im Müll gefunden. Yannik
17 hat daraufhin Strafanzeige gegen Unbekannt erstattet. Vor zwei Jahren wurde bereits eine Flagge
18 am Sanderring gestohlen, dies blieb ohne Konsequenzen durch die Universität. Vorgestern fiel
19 auf, dass die Flagge am Hub erneut gestohlen bzw. abgerissen wurde.

20 Der Kanzler soll gebeten werden im Namen der Universität Strafanzeige zu stellen, da nur er dazu
21 berechtigt ist.

22 Vorschlag, dass eine Flagge im Inneren vor die Glasscheibe bei der Eingangstür des Hubs
23 befestigt wird.

24 Freya Mader berichtet, dass zur gleichen Zeit des Flaggendiebstahls auch alle auf dem Campus
25 verteilten Sticker entfernt wurden. Sie bietet an, ein Plakat in den passenden Maßen zu drucken,
26 das man dann von innen anbringen kann.

27 Daniel Lender weist darauf hin, dass bei Stickern Vorsicht geboten ist, da unter diesen teilweise
28 Rasierklingen versteckt werden. Außerdem sollte beachtet werden, dass noch genug Licht in den
29 Eingangsbereich des hubs einfällt.

30 Ein entsprechender offizieller Antrag soll über den SSR an den Kanzler herangetragen werden,
31 da das aktuelle StuPa erst am 22.09.2025 wieder tagt. Dazu wird von Diana ein Mailentwurf
32 formuliert.

33 Daniel Lender merkt an, ob es sinnvoll ist, wenn wir als aktuell lose Personengruppe uns irgendwo
34 drunter schreiben. Es gibt Gegenrede, dass wir dennoch gewählt sind.

35 Meinungsbild, ob das Stupa 2025/26 diesen Antrag unterstützen und den Antrag an den Kanzler
36 mit unterzeichnen Es sind alle Anwesenden dafür.

37 Es gibt keinen weiteren Berichte.

◆ 3 Wahlen

3.1 Mitglied #6 im SSR 25/26

38 Clara Sophie Weiss stellt sich zur Wahl. Sie stellt sich über eine Zoom Zuschaltung vor.

39 Sie glaubt es ist eine coole Möglichkeit des Engagements und hat Interesse am Ressort Außen-
40 politik. Sie studiert im 3. Semester. Sie möchte gute Verbindungen aufbauen und pflegen, ist in
41 der Fachini PSS aktiv und freut sich auf Fragen. Es wird eine Personalbefragung von mindestens
42 5 Personen gefordert. Es findet eine Befragung statt.

43 1. Frage von Tobias Haase: Hast du schon Erfahrung in der Vernetzung mit anderen Hochschulen?
44 Oder warum genau das Ressort Außenpolitik?

45 Viel Erfahrung mit der Vernetzungen anderer Hochschulen hat sie nicht. War aber bereits in der
46 SMV und zwei Jahre in Spanien. Hat online an einem Erasmus-Austausch teilgenommen und
47 an einem internationalen Projekt im Mittelmeerraum mitgearbeitet. Hat also schon gewisse Soft
48 Skills im Bereich Vernetzung.

49 2. Frage Daniel Lender: Wie sieht es zeitlich aus im nächsten Jahr?

50 Auf jeden Fall ist die Zeit da, dass Sie sich mit genug Zeit einbringen kann, da sie sich keinen
51 Druck macht unbedingt in Regelstudienzeit fertig werden zu müssen. Das war auch der Grund,
52 weshalb Sie sich erst jetzt dazu entschlossen hat, sich für das Amt aufzustellen.

53 3. Frage von Franziska Beisler: Auf was freust du dich am meisten?

54 Viele neue Leute an unserer und anderen Unis kennenzulernen Leute mit anderen Blickwinkeln
55 treffen, Horizont erweitern.

56 Es wird gefragt, ob jemand eine Personaldebatte wünscht. Keine Person tut das.

57 Phil Kuhn und Antonia Saam werden einstimmig als Wahlhelfende bestätigt. Es folgt eine geheime
58 Abstimmung. Clara ist mit 29 Stimmen und 0 Gegenstimmen gewählt. Sie nimmt die Wahl an

3.2 Mitglied #7 im SSR 25/26

59 Es steht niemand zur Wahl. Die Wahl wird somit vertagt.

60 Yannik erzählt über den SSR. Ist ein wundervolles Gremium in dem man viel erreichen kann. Freya
61 hat es nicht bereut drin gewesen zu sein und fragt Yannik (scherzhaft) nach dem Zeitpunkt der
62 Geldübergabe.

63 Das bisher noch vakante Ressort ist der stellv. Vorsitz. Die Aufgaben sind Vorbereitung der SSR
64 Sitzungen und die Beantwortung der Mails. Allerdings sind die Ressorts noch nicht verteilt. Das
65 passiert erst, wenn alle Personen gewählt sind. Diese teilen dann die gesamte Arbeit des SSR
66 selbstständig unter sich auf.

67 Tobias Haase ergänzt, dass es nicht ganz so viel Arbeit ist und ein guter Einstieg und eine gute
68 Möglichkeit zum Kennelernen der Ämter und Personen ist.

69 Freya Mader berichtet, dass unser Bundestagsabgeordneter Aaron Valent der Meinung ist, dass
70 er sein Mitwirken im SSR als eine sehr positive Erfahrung wahrgenommen hat. Die Mitgliedschaft
71 im SSR ist eine tolle Möglichkeit, um sich hochschulpolitisch zu beteiligen und Erfahrungen zu
72 sammeln.

73 Fragt gerne in eurem Umfeld, ob jemand Lust und Zeit hat dieses Amt zu übernehmen.

74 Tobias Haase bemerkt, dass es gut wäre, wenn eine FLINTA Person dieses Amt übernimmt, da
75 der SSR auch eine Form der Studienvertretung ist und deshalb ein diverses Auftreten innerhalb
76 des SSR wünschenswert ist.

77 Stephan fragt nach dem konkreten Zeitaufwand. Yannik sagt, dass es in 2-3h pro Woche möglich
78 ist, aber damit verpasst man schon relativ viel, weil man dann auch nicht vollständig während
79 und nach der SSR Sitzung anwesend ist. Eine Sitzung dauert i.d.R. 3-4h.

80 Lino fragt, ob der aktuelle SSR eine kurze „Stellenbeschreibung“ verfassen könnte, damit diese
81 weitergegeben werden kann, um interessierte Personen besser zu informieren.

82 Tobias Rauch signalisiert Interesse und überlegt es sich bis zur nächsten Sitzung.

83 Marco erwähnt, dass jedes SSR Mitglied auch jederzeit die Möglichkeit hat, vom Amt zurückzu-
84 treten, wenn sich die persönliche Lage oder andere Umstände ändern und ein weiteres Mitwirken
85 nicht länger möglich ist.

86 Das StuPa müsste in drei Wochen erneut tagen, falls der SSR nicht vollständig besetzt werden
87 kann.

◆ 4 Anträge

88 Es gibt keine Anträge.

◆ 5 Kulturticket

- 89 Henry ist nicht anwesend und hat nichts dazu zu sagen. Gute Besserung Henry.

◆ 6 Verschiedenes

6.1 Kommunikation über Telegram-Gruppe

90 Telegram Gruppe ist bereits erstellt und wird auch schon genutzt. Frage ist, ob diese Gruppe auch
91 nicht Stupa Mitgliedern zugänglich zu machen und diese Gruppe als Kommunikationskanal zu
92 verwenden oder sie Stupa intern zu behalten. Franziska bemerkt, dass Interessierte grundsätzlich
93 beteiligt werden sollten und nicht öffentliche Kommunikation auch in der Stupa Sitzung erfolgen
94 kann. Pauline stimmt ihr zu, hat als Vorschlag aber auch, eine Art Broadcast Kanal zu erstellen, um
95 eine dedizierte Plattform zur Kommunikation mit nicht Stupa Mitgliedern zu haben. Daniel merkt
96 an, dass er keine Mail aus dem letzten Stupa Mailverteiler erhalten hat. Die Protokolle und das
97 Antragstool sollten viel öffentlicher kommuniziert werden. Marco spricht sich für eine öffentliche
98 Gruppe und zusätzlich eine interne Gruppe aus, damit Kommunikation mit Mitgliedern des SSR,
99 der eUL etc. erfolgen kann, da auch in diesen Gremien teilweise mit Ausschluss der Öffentlichkeit
100 getagt wird. Hannes merkt an, dass für die nicht-öffentlichen Infos die Sitzung dient und kein
101 Chat Kanal benötigt ist. Silas merkt an, dass es vor allem auch darum geht, Diskussionen schon
102 verlagern zu können, damit in der Sitzung bereits ausgearbeitete Vorschläge behandelt werden
103 können.

104 Karla merkt an, dass es Menschen auch nicht interessiert, wenn jemand fragt wo und wann wir
105 uns treffen, oder ob jemand die Tür öffnen kann. So werden die relevanten Infos von unnützen
106 Sachen begraben. Diana pflichtet ihr bei.

107 Daniel stellt einen GO Antrag auf Schließung der Redeliste. Keine Gegenrede. Redeliste: Tobias >
108 Daniel

109 Tobi: es gibt schon lange die Idee eines Whatsapp Kanals, da die meisten Menschen WA nutzen.
110 Daniel hat nichts hinzuzufügen.

111 Es gibt folgende Vorschläge:

- 112 1. Telegram intern für StuPa und SSR
- 113 2. zwei verschiedene Telegramgruppen
- 114 3. Telegramgruppe intern + Whatsapp oder Telegram Community mit Channel und Gruppe
- 115 4. nichts/alles Ablehnen/Antrag in der nächsten Sitzung stellen

116 Die Mailverteilerin wird in allen Fällen wieder bespielt.

117 Pause bis 20:30

118 Stimmungsbild, welchen Vorschlag das Stupa bevorzugt: 1. 13 Personen 2. 3 Personen 3. 21
119 Personen 4. keine Enthaltungen oder generelle Ablehnung

120 GO Antrag von Hannah zur Wiedereröffnung von Tagesordnungspunkt 3.2 Wahl des 7. SSR
121 Mitglieds Keine Gegenrede

Wahl Mitglied #7 des SSR 25/26

- 122 Zur Wahl gestellt sind Hanna Mai und Tobias Rauch Beide stellen sich vor.
- 123 Hannah Mai: Erstes Mastersemester Psychologie über Sozialdemokratische Liste im SSR. Kann
124 sich Ressort des stellv. Vorsitzes vorstellen.
- 125 Tobias Rauch: Master Informatik, bisher keine Erfahrung in Hochschulpolitik, aber Erfahrung in
126 Vereinsarbeit.
- 127 Mindestens 5 Mitglieder sind für eine Personalbefragung.
- 128 Marco: Wie viel Kapazitäten habt ihr beide?
- 129 Hannah: Ist sich des Aufwands bewusst, war schon bei einer SSR Sitzung und hat schon bissl
130 was mitbekommen. 15h/Woche kann sie sich schon nehmen. Wäre eine ihrer Prioritäten mit dem
131 Studium.
- 132 Tobias: Hätte schon einige Stunden pro Woche zur Verfügung. Schreibt an seiner Thesis, aber hat
133 noch viel Zeit drum herum.
- 134 Diana: Wie sicher fühlt ihr euch im Punkto Kommunikation und Konfliktmanagement?
- 135 Hannah: Ist ihr sehr wichtig und liegt ihr sehr am Herzen. Möchte ihren Fokus auf sehr offene
136 und direkte Kommunikation legen. Ist sich sicher, dass auch schwierige Situationen sicher und
137 souverän durch Gespräche geklärt werden können. Möchte zusammenhalt im SSR. (geschlossen
138 hintereinander? stehen)
- 139 Tobias: Sieht das auch als wichtig an. Ist sich der Verantwortung auch bewusst.
- 140 Franziska: Ihr seid beide neu in der Hochschulpolitik in Würzburg, seht ihr das als eine große
141 Herausforderung für euch? Und wie geht ihr an diese unbekannte Situation heran?
- 142 Hannah: Ist eine Herausforderung. Keine bisherige Erfahrung, nur schonmal in einer SSR und
143 Stupa Sitzung dabei gewesen und einen Überblick verschafft. Hofft auf Zusammenarbeit mit den
144 anderen Mitgliedern und freut sich auf die Einarbeitung. Hat keine Scheu davor, sich bei Fragen
145 an andere zu wenden?
- 146 Tobias: Ist natürlich eine Herausforderung. Aber er würde da reingehen ohne sich zu stressen, es
147 dabei aber sehr ernst nehmen.
- 148 Marco: Was wollt ihr erreichen? Was ist eure Motivation?
- 149 Tobias: Einblick zu bekommen, was der SSR so tut und Erfahrung in Hochschulpolitik sammeln
- 150 Hannah: Kommunikation in der Uni, Studis sollen sich gehört fühlen. Dass es mehr Mitsprache-
151 recht gibt und unsere Meinung überall beachtet wird. Außerdem liegt ihr die Gesundheit der
152 Studierenden am Herzen.
- 153 Franziska: Da es eine spontane Wahl ist: Was waren bisher die Zweifel, dass du dich nicht hast
154 aufstellen lassen bisher?
- 155 Tobias: War bis heute nicht bekannt, dass es dieses Amt gibt, das Interesse wurde dann aber
156 sehr schnell geweckt.

- 157 Hannah: War von der Schnelligkeit überrumpelt, hatte nicht mit Wahl ins StuPa gerechnet. Hat
158 sich Gedanken gemacht und sich nicht in der ersten Sitzung aufstellen lassen, weil sie dem Amt
159 gerecht werden möchte.
- 160 Keine weitere Fragen.
- 161 Eine Personalebatte wird gefordert. Die Personaldebatte wird geöffnet. Die Personaldebatte wird
162 beendet.
- 163 Es wird gefragt, ob die Kandidierenden eine Vertagung wünschen, da es eine sehr spontane
164 Bewerbung gab. Die Kandidierenden sind mit eine heutigen Abstimmung einverstanden. Als
165 Wahlhelfende werden Phil Kuhn und Antonia Samm bestimmt.
- 166 Die Wahl findet statt. Hannah Mai erhält 27 Stimmen. Tobias Rauch erhält 2 Stimmen. Es gibt 0
167 Enthaltungen.
- 168 Damit ist Hannah Mai gewählt. Hannah Mai nimmt die Wahl an.
- 169 Damit muss das StuPa erst wieder im Oktober tagen. Schönen Sommer euch allen :)

6.2 Sitzungstermine & -orte des StuPa 25/26

Sitzungsort

- 170 Der Ort der Sitzung soll wechseln, damit nicht immer nur z.B. das Hubland Sitzungsort ist. Es soll
171 mindestens 3 Standorte geben Vorschläge: Uniklinikum, kl. HS anatomische Inst. , Hubland Süd
172 (Mathe-Info, Physik), Wittelsbacher Platz, Hubland Nord (BibSem, stuv hub; nur n Verbindung mit
173 gemeinsamen Essen/Grillen im Anschluss), alte IHK
- 174 zwischen den Standorten soll gewechselt werden. ### Sitzungstermin:
- 175 Nach Beratung wird folgendes festgesetzt:
- 176 Nächste Sitzung am Donnerstag 02.10.2025 um 19:00Uhr
- 177 alle weiteren in der letzten Woche der Monate, Mo-Mi-Do, 19:00 Uhr
- 178 Marco bringt an, dass alle noch zu Wählenden Ämter noch vor der nächsten Sitzung beschrieben
179 und hochschulöffentlich gemacht werden, damit alle Studierenden die Chance haben, sich zu
180 beteiligen.

6.3 Snacks & Gemeinschaft

- 181 Es soll eine Snackkasse geben, mit der Snacks für alle Menschen im StuPa gekauft werden.
182 Spenden sollen alle nach eigenem Ermessen.
- 183 Es gibt einen Beschluss, dass es eine Snack Pauschale für StuPa Sitzungen aus dem stuv Etat
184 gibt, die in Anspruch genommen werden kann.
- 185 Franzi bietet zunächst ihr Paypal als Snackkasse an, würde die Snacks dann auch besorgen. Dies
186 ist eine Übergangslösung bis das mit dem stuv Topf geklärt ist.

187 Dies dient auch dem Zweck, die Gemeinschaft des Stupas zu stärken, um auch nach den
188 Sitzungen ein Zusammensitzen zu fördern.

189 21:33Uhr Tobias Haase und Hannah Mai verlassen die Sitzung

190 21:34 die Sitzung wird geschlossen.